

La lettre de votre Sénateur

Gérard LAHELLEC



Attention à la contagion...

A l'heure où ces lignes sont écrites, l'actualité reste dominée par un climat pesant dans lequel la persistance à ne pas répondre aux attentes sociales en imposant le 49-3 sur les lois de finances s'ajoute aux tensions mondiales et à la montée des racismes.

Pourtant, le congrès des maires, les mobilisations pour défendre l'hôpital public et les EHPADs, les enjeux liés à l'école devraient constituer les sujets prioritaires de l'activité parlementaire. S'en affranchir, c'est refuser de parler de la vraie vie et ainsi faire le lit de la démagogie populiste qui se déploie à travers le monde. Les démagogues de tout poils ont en commun d'incarner l'ordre et l'autorité. Ils se présentent aussi comme les représentants « antisystèmes » pour séduire les catégories populaires aujourd'hui en grande souffrance.

La droite sénatoriale s'est illustrée ces derniers jours en durcissant la loi immigration. Elle a fait le choix de chausser les bottes de l'extrême droite en aggravant le projet de loi initial et en osant aller jusqu'à proposer de supprimer l'aide médicale d'état c'est-à-dire en exposant la société tout entière à des risques sanitaires !

Le calcul politicien qui consisterait à vouloir prendre la place et l'influence de l'extrême droite en épousant ses thèses est un calcul à hauts risques car en règle générale l'original est toujours préféré à la copie ! Raison de plus pour ne rien céder dans les combats communs que nous menons pour nos collectivités et pour la défense des services publics notamment.

Après l'Argentine, nous voici tous comme stupéfaits devant la victoire électorale de l'extrême droite aux Pays Bas. Toute ressemblance avec la situation française n'est pas que pure coïncidence !

Au Sénat

Mes nouvelles responsabilités depuis le renouvellement sénatorial

Vice Président de la
Délégation aux
collectivités territoriales
et à la décentralisation

La délégation aux collectivités territoriales et à la décentralisation est chargée d'informer le Sénat sur l'état de la décentralisation et sur toute question relative aux collectivités territoriales.

Membre de la
commission de la culture,
de l'éducation et de la
communication

Après avoir été membre de la commission de l'aménagement du territoire et du développement durable, je suis désormais membre de la commission de la culture, de l'éducation, et de la communication.

Membre de groupes
interparlementaires
d'amitié

Je suis aujourd'hui membre de cinq groupes interparlementaires d'amitié :

- Asie du Sud-Est ;
- Cambodge et Laos ;
- Inde ;
- Indonésie et Timor-Est;
- Pakistan.

Mes interventions en commission

Dans le cadre de l'analyse du projet de loi de finances (PLF) pour 2024, j'ai interpellé le ministre de l'Education nationale et de la Jeunesse de France et le ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire sur les crédits alloués à l'enseignement scolaire. Si les budgets présentés étaient en hausse, j'ai souligné qu'ils étaient encore loin de répondre aux enjeux de l'éducation, de l'inclusion, et d'attractivité des métiers de l'enseignement.



Audition de Marc FESNEAU

[Écouter mon interpellation](#)



Audition de Gabriel ATTAL

[Écouter mon interpellation](#)

J'ai interpellé Jean-Michel Blanquer, ancien ministre de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et du Sport, dans le cadre de la mission conjointe de contrôle sur le signalement et le traitement des pressions, menaces et agressions dont les enseignants sont victimes.



[Écouter mon interpellation](#)

Mes interventions en séance publique

Je suis intervenu en séance publique dans le cadre du PLF pour 2024. J'ai présenté les raisons pour lesquelles j'ai refusé de voter les crédits des missions en lien avec la commission de l'éducation, de la culture et de la communication.

Les crédits, les objectifs et les stratégies présentés par le Gouvernement sont loin de répondre aux besoins existants et croissants dans les domaines de l'éducation, de la culture et de la communication.



Mission
Médias, livre et industries
culturelles, Compte spécial
Avances à l'audiovisuel
public.

Écouter
mon
intervention



Mission
Culture

Écouter
mon
intervention



Mission
Enseignement scolaire

Écouter
mon
intervention

Mes actions avec la délégation aux collectivités territoriales et à la décentralisation



RAPPORT DE LA MISSION D'INFORMATION FLASH SUR LA FIN DE MANDAT DES ÉLUS LOCAUX

Quelles que soient la nature du mandat municipal, intercommunal, départemental ou régional, les enjeux de la fin de mandat sont communs, à savoir : la perte de ressources, le régime de retraite, le devenir des compétences et des connaissances acquises, la réinsertion dans le privé ou la fonction publique et les questions de déontologie.

Aussi, le rapport sur lequel nous travaillons à pour finalité de proposer des solutions sur la valorisation des compétences et des connaissances acquises durant le mandat, l'accompagnement déontologique en sortie de mandat et la réinsertion professionnelle.



Accueil des élus des Côtes-d'Armor au Sénat

J'ai accueilli avec Annie Le Houerou et Alain CADEC, les élus costarmoricains au Sénat dans le cadre du Congrès des maires. L'occasion de débattre des sujets d'actualités qui touchent les collectivités des Côtes-d'Armor!



Soutien à l'hôpital de Guingamp

J'ai écrit un courrier au ministre de la Santé et de la Prévention afin de soutenir la demande de rendez-vous au ministère formulée par Monsieur le MEAUX, Président de GPA. J'ai rappelé l'importance de maintenir un hôpital de plein exercice à Guingamp, au nom de l'égal accès de tous aux soins et aux services de santé.



Soutien aux EHPADs publics et associatifs

J'ai cosigné, avec les parlementaires bretons, un courrier dans le cadre d'une démarche transpartisane auprès du Gouvernement, dans le but d'obtenir des moyens additionnels et pour lancer l'analyse d'une loi sur le grand âge couvrant le cinquième risque, la dépendance.



Budget des mesures agroenvironnementales et climatiques (MAEC)

J'ai interpellé le ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire sur le budget des MAEC trop faible pour permettre à l'Etat de répondre aux engagements pris devant les agriculteurs.



Marche violette contre les violences faites aux femmes

J'ai participé à la marche violette organisée par la commune de Grâces pour affirmer ma lutte contre les violences faites aux femmes



Territoires zéro chômeur de longue durée

J'ai cosigné avec Annie le Houerou et Alain CADEC un courrier pour soutenir budgétairement l'expérimentation Territoires zéro chômeur de longue durée au nom du droit à l'emploi pour toutes et tous.

Gérard LAHELLEC
Sénateur des Côtes-d'Armor

1 ter rue du 71e régiment d'infanterie , 22000, Saint-Brieuc
06 07 69 53 05

[Se désinscrire](#)

